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收复
问：周三沪指低开，盘中震荡走高，

收盘上涨，你怎么看？
答：市场周三延续上涨，各股指均

收出连阳。技术上看，沪深股指均收复
5日均线，两市合计成交16143亿元环
比增加；60分钟图显示，各股指均收于5
小时均线之上，60分钟MACD指标均重新
金叉；从形态来看，市场如期出现连阳，
两市成交量也并未再萎缩，由于各股指
重新收复5日均线，且收盘离60小时均
线不远，后市仍将继续表现。综合来
看，成交量是后市继续走高的关键，沪
指有望再次挑战3400点。

资产：周三按计划没有操作。目前
持有华创云信130万股、鲁信创投48万
股、爱建集团160万股、国检集团34万
股、安科瑞11.5万股、柏诚股份21万股、
创 元 科 技 18 万 股 。 资 金 余 额
12502623.98元，总净值50028723.98元，
盈利24914.36%。

周四操作计划：国检集团若半小时
不涨停则择机高抛，拟适当加仓爱建集
团，华创云信、创元科技、柏诚股份、安
科瑞、鲁信创投拟持股待涨。 胡佳杰

“一朵喇叭花”让百雀羚站上了舆论
风口。

11月20日，一份《举报答复书》在网
络流传，内容为上海市药品监督管理局
针对百雀羚涉嫌添加禁用原料的举报予
以答复，认定举报内容基本属实，并决定
立案调查。“百雀羚化妆品涉嫌添加禁用
原料基本属实”相关话题冲上热搜。

随后，百雀羚官方微博发布情况说
明称，不存在违法添加禁用原料的行为。

对于上述事件，百雀羚工作人员回
复华西都市报、封面新闻记者称，可能被
恶意举报。

登上热搜
百雀羚产品被曝含有违禁原料

11月20日一早，“百雀羚化妆品涉
嫌添加禁用原料基本属实”相关话题登
上热搜。

网上流传的一份落款为上海市药品
监督管理局的《举报答复书》显示，上海市
药品监督管理局于9月27日收到关于上
海百雀羚日用化学有限公司生产的化妆
品涉嫌添加禁用原料的举报。经核查，
因举报内容基本属实，决定立案调查。

随后，百雀羚官方微博发布情况说
明。文中指出，公司于近日关注到网络
上出现一些关于百雀羚“违法添加禁用
原料”的争议，主要涉及的“禁用原料”是
百雀羚曾在2021年生产的“水净透精华
洁面乳”产品成分中添加“圆叶牵牛提
取物”。

百雀羚表示，2021年4月25日，公司
已对该产品配方进行了调整，并通过备
案。2021年5月26日之后，公司没有再
生产过任何添加有该原料的产品，不存
在违法添加禁用原料的行为。

随后，记者致电百雀羚，其工作人员
回复称，“公告内容十分清楚，2021年5月
26日之后就没有添加过相关原料，不存在
（使用）违法禁用原料的行为，这可能是恶
意举报。”该工作人员表示，目前不清楚该
举报是个人行为还是商业行为。

百雀羚是1931年创立于上海的著名
国货品牌，迄今已有93年的历史，是中国
历史最为悠久的国产护肤品牌之一。

禁用原料
曾被用作皮肤调理剂，有潜在毒性

“在此前，圆叶牵牛提取物在化妆品
行业属于小众偏门成分，在护肤品中的
作用主要是皮肤调理剂（保湿和抗氧
化），但从产品的配方表来看排序很靠
后，基本上是属于概念添加成分，都是微
量添加。”化妆品配方中级工程师、知乎
百大护肤博主宅小宅表示。

宅小宅说，该提取物在2021年被列
为禁用原料，因为在急性毒性方面，圆叶
牵牛的不同提取物对小白鼠表现出不同
程度的急性毒性，其中正丁醇提取物的
毒性最强。此外它还能用作杀虫，对人
体皮肤有刺激和过敏的风险。

记者梳理发现，国家药品监督管理
局曾组织专家对圆叶牵牛提取物的安全
性进行了评估。评估结果表明，该原料
具有潜在毒性，包括胃肠毒性、肝肾毒
性，不适合作为化妆品原料使用。因此，
2021年5月26日，国家药品监督管理局
发布了《化妆品禁用原料目录》，将圆叶
牵牛提取物列入其中。

成都探访
线下销售产品未见禁用原料

11月20日上午，记者在位于成都市

青羊区的百雀羚体验中心看到，货架上
摆放着各种百雀羚品牌护肤品，有不少
经销商前来选货。该体验中心销售人员
介绍，公司作为百雀羚在四川地区的商
超总代理已有20多年，主要为省内的大
型百货、连锁商超供货。百雀羚品牌在
川内销量一直不错，公司年销售额超过1
亿元。

当记者询问是否还有添加涉及争议
提取物的老版洁面乳在售时，该体验中
心销售人员表示，老版洁面乳已更新不
会再生产，市面上应该不会有官方商柜
等在售卖。

“这款产品在洗面奶品类中算卖得
最好的。”上述销售人员介绍，由于洗面
奶品类产品畅销，老版洗面奶早就卖完
了，现在也拿不到货了。百雀羚所有产
品开封前保质期为3年半，目前在售的这
款洁面乳是今年生产的新一代产品。“这
些产品几乎每隔一两年就会升级，成分
可能也有所变化。”

疑点重重
为何多位博主提前收到爆料？

值得注意的是，在行业人士看来，本
次百雀羚事件有不少疑点。

据化妆品成分查询平台美丽修行

APP显示，涉事的这款产品2021年之后
备案的版本中均不含圆叶牵牛提取物，
只在2017年备案（已注销）的版本中有添
加。“现在快到2024年年底了，这个原料
不应该出现在任何市售产品中。抽检样
品从何而来？同时圆叶牵牛提取物没有
确定分子式，也没有标准检测方法，添加
量极低的成分，是如何被检测出来的？”
宅小宅提出了自己的疑问。同时，她还
向记者说明这个事情并非在20日早上才
知晓，“百雀羚被曝使用禁用原料的事
情，19日晚就在圈子里传开了，但我们一
致认为事情没有那么简单。”

随后记者咨询了多个化妆品行业博
主，有博主称19日晚行业内的相关媒体
和人士就收到了举报人的信息，但不确
定是否与“爆料人”为同一人。“我们后台
也收到网友爆料，称百雀羚涉嫌添加禁
用原料，并附上一张举报答复书。”账号
为化妆品观察的博主回复称，收到爆料
信息是19日下午5点13分，而爆料人发
布时间为19日下午5点10分。

华西都市报-封面新闻记者 姚瑞鹏
熊英英 摄影报道

记者近日采访发现，包括国有大行在
内的多家银行近期不约而同下调理财产
品费率和基金申购费率，有的甚至推出“0
费率”优惠。对此，相关投资界人士表示，
银行方面相继降费，一方面是在落实监管
要求，更好让利投资者，另一方面也是面
对激烈市场竞争采取的“以量补价”。

按照中银理财提前一天发布的相关
公告信息，从11月19日起，投资者购买中
银理财某款指定7天持有期的理财产品，
将可以享受费率优惠。

值得注意的是，11月12日至14日3
天时间内，中银理财就曾在官网密集发
布多达10条类似的理财产品费率优惠公
告。

在光大理财的官网上，近段时间同
样罗列了多条费率优惠举措的公告。其
中，该公司一款最低持有期60天的理财
产品，从11月5日（含）开始推出费率优惠
活动，涉及管理费和销售服务费。在其
中的B类份额销售服务费优惠政策中，优
惠后的费率为0（年化）。

理财产品服务费“降声一片”，基金

申购费率也“不甘示弱”。
中国农业银行日前在官网发布了调

整某基金产品定投申购费率的优惠公
告。依据该公告，自11月11日起，投资者
如通过农行渠道定投某指定基金产品，
从首次定投扣款起即可享受申购费率1
折优惠。

记者进一步梳理发现，民生银行、中
信银行等股份制商业银行近期也纷纷发
布相关基金申购费率的优惠公告。

购买理财产品可以最低享受0费率，
基金申购也能享受1折优惠……这股“降
费潮”的背后，是什么因素在推动？

“银行相继降费，一个重要原因是落
实监管要求，让利投资者。此外，激烈的
市场竞争也是主要推动因素之一。”南京
财经大学投资学系资深教师王慧表示，
伴随着近年来实体经济的高质量发展，
加上居民收入及财富积累的持续增长，
人们的投资意识在逐步增强。在财富投
资与管理市场，银行、互联网平台和券商
的竞争日益激烈。“像蚂蚁财富、京东金
融等互联网平台在持续提供低费率甚至

0费率的基金申购服务，不少券商也频频
降低ETF（即交易所交易基金）的管理费
率和托管费率，这种情况直接倒逼银行
采取降费措施。”

也正是在这样的背景下，投资者对
于投资成本的敏感性在增加。

在王慧看来，为了降低投资成本，更
多的投资者会倾向于选择费率相对更低
的投资产品。而当低费率基金产品或理
财产品的销售量明显要高于同类型高费
率产品时，投资者的这个选择又会反过
来推动银行“以量补价”，采取薄利多销
的措施来提升消费者投资体验。

采访过程中，也有相关理财专家表
示，当前市场利率持续下行，固收类理财
产品的收益水平受到一定影响，为了保
护投资者利益，银行理财公司主动降低
费率，主要是出于增强客户对理财公司
信任度考虑。“我们也看到，10月以来，多
项利好政策的出台，极大激发了资金进
入股市的热情。减费让利就成了不少银
行提升产品吸引力、缓解资金外流的重
要手段。”一位券商人士说。 据金陵晚报

被曝添加禁用原料 百雀羚陷争议
其回应称可能被恶意举报

成都百雀羚体验中心外的招牌。

白 杰 品 股

上海市药监局：
调查后认定

百雀羚不存在违规行为
上海市药监局11月20日晚透露，9

月27日，接有关举报反映，上海百雀羚日
用化学有限公司生产的“水嫩净透精华
洁面乳”，其产品标签标示的成分中含有

“圆叶牵牛提取物”，上海市药监局相关
部门按照《市场监督管理投诉举报处理
暂行办法》予以核查处理。

经立案调查后，认定上海百雀羚日
用化学有限公司委托上海百雀羚日用化
学有限公司第三分公司生产的百雀羚水
嫩净透精华洁面乳（配方升级）（限用日
期：20241105，批号：3R06YV11)不存在
违反《化妆品监督管理条例》及禁限用原
料管理规定的情况。 据澎湃新闻

低至“0费率”

银行投资服务费率“降声一片”

最新进展


